## 4 de octubre de 2004

## Día mundial Cero Desalojos por una vivienda digna para todos

Los pobladores de Europa, Africa, América Latina, Asia, y Norte América, nos hemos reunido hoy 16 de septiembre del 2004 en la histórica ciudad de Barcelona para decir nuestra palabra crítica frente al Foro Urbano Mundial que no ha permitido que se escuche la voz de los auténticos constructores de la ciudad, saludamos el dinamismo y la iniciativa que día a día asumen los habitantes de todas partes del mundo en su lucha contra el neoliberalismo que tiene como algunos de sus ejes fundamentales la exclusión de los más pobres del acceso a la tierra y la vivienda.

La diversidad cultural de los habitantes y sus luchas, demuestra un camino alternativo de cómo construir ciudades con derechos para todos y todas y como hacerle frente a estas políticas segregacionistas de manera activa. En ese sentido, cabe destacar la Campaña W Nairobi W!, que ha logrado impedir el desalojo de 300.000 pobladores de sus precarias viviendas, y que hoy día lucha por la cancelación de la deuda externa, para poder utilizar estos recursos en políticas de inversión social.

Asimismo se destacan los casos de Francia, Republica Dominicana, Brasil, Nueva York, Perú, Ecuador, Italia, Senegal, entre otros muchos. En todos estos países los habitantes, que sufrimos en carne propia las amenazas del desalojo, somos concientes que esto forma parte de una concepción de ciudad, basada en la especulación urbana y en la exclusión social. La sociedad que queremos, se afirma en un tipo de ciudad democrática, sostenible, justa y solidaria.

Por eso la Alianza Internacional de Habitantes (AIH) ha lanzado la CAMPAÑA INTERNACIONAL DESALOJO CERO, que busca movilizar a las organizaciones sociales y movimientos populares de habitantes de cada país, para que sus territorios sean declarados libres de desalojos. En efecto hoy es imprescindible emprender una nueva etapa en la lucha por detener los desalojos, que son cada vez mas masivos y violentos. Asimismo, proponer políticas alternativas de financiamiento, anulando la deuda externa, orientando esos recursos, a la solución de los problemas del derecho al desarrollo, a la vivienda y a la ciudad.

En virtud de lo mencionado, declaramos:

- 1. La necesidad de construir colectivamente y unitariamente con otras redes y movimientos un SISTEMA DE ALERTA internacional contra los desalojos y de canje de deuda por políticas adecuadas de vivienda popular.
- 2. Nuestra decisión de movilizarnos el día 4 de octubre en todos nuestros países bajo la consigna "Día mundial Cero Desalojos por una vivienda digna para todos".
- 3. Participar en el Foro Social Mundial Porto Alegre 2005 de manera masiva y organizada a través de diversas iniciativas y principalmente la "Marcha de los SIN" (techo, tierra, empleo, educación, salud, papeles, etc.) promovida por la red NOVOX, FCOC, AIH, y otras asociaciones, para construir una Plataforma Internacional de los Movimientos Sociales Urbanos, haciendo de la cuestión urbana un eje de la agenda.
- 4. Demandamos a los poderes locales de solidarizarse de manera efectiva y concreta con estas iniciativas, declarando a sus localidades "Territorios libres de desalojos", actuando

consecuentemente.

5. Exigimos a las Naciones Unidas que cumpla consecuentemente con las metas establecidas para el milenio en materia de vivienda, considerando que las cifra originalmente establecidas han sido largamente rebasadas por la realidad, por lo que es necesario que actualice sus programas y proyectos en concordancia con las necesidades concretas de la gente. Una forma prioritaria de actuar en este sentido es su adhesión activa a la campaña Desalojos Cero, y su apoyo real al Comité Consultivo sobre los desalojos.

## Alianza Internacional de Habitantes

www.habitants.org/IAI

Barcelona, 16/9/04